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白鳥台地区みんなでつくる義務教育学校推進協議会 第１回教室配置等検討小部会_会議録

日 時 令和５年３月３日（金）1８:00～２０:００

場 所 白蘭小学校 １階 図書室

出 席 別紙出席者名簿のとおり（１２名）

市教委：船橋総務課長補佐、棟方指導主事、若松建築管理課長、盛田建築管理課主幹、横山建築係長、

土橋総務係長、林主任、菊地主事、松浦主事

内 容

１. 事務局より説明

・本日の小部会については、先日の部会での意見等を反映させた改修案について協議し、その後、児

童生徒へのアンケートを実施し、その意見を反映させた改修案について、3月末頃に第２回小部会

を開催し、協議した後、部会・協議会へ改修案を提示したいと考えている。

２. 本田小部会長より

・前回の部会で、「多目的スペースを確保できないか」という意見を多くいただいたことから、今回の

改修案では、多目的スペースを改修せす、残す形に変更した。

・普通学級の教室を２つに区切れるように移動式の壁を設置し、特別支援学級で使用できるようにす

れば、多目的スペースの確保が可能になる。

・前回の案では、１階多目的スペースを改修して、校長室と地域交流室を設置する形となっていたが、

多目的スペースの確保と、校長室と職員室の一体化が出来ればと考え、職員室を現在横にある廊下

まで広げることが出来れば、校長室を多目的スペースに移設せず、一体化が可能と思われる。また

地域交流室については、現在のPTA室との兼用という形で、家庭・地域交流室というような名称

で運用できればと考えている。

・また、部会で体格差による机や椅子の大きさの対応についての意見があったが、この件については、

中学校と相談して、実際に中学生が白蘭小に来て、体感してもらった中で意見をいただく予定。こ

の意見については、第２回小部会の際に、児童生徒アンケートとあわせて改修案に反映させる予定。

・現在、更衣室にスクール児童館の物品を置いているが、これについては、体育館の靴箱付近に棚を

設置し、移動する予定。

・教室の学年配置について、１階に１～４年生を配置し、１～２年生は水飲み場から近い教室に配置

している。２階については５～７年生で小学校と中学校の接続学年を一緒に配置している。３階に

ついては、体も大きくなり、受験を控えた８～９年生を配置している。

・その他の内容等については、別紙改修案を見ていただく時間を取りますので、その後、ご意見をい

ただきたいと思います。

３. 改修案についての各委員からの意見等

・「屋上部分の空きスペースに簡易収納（物置）は可能か」という案について、これについては、重さ

の関係等もあり、設置は難しい。 ※建築管理課より
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・教室の上着かけについて、可動式で高さのあるものという案について、これはキャスター付きのも

のということでよろしいか。 ⇒ そのとおり。

・現在の砂利部分を駐車場にしたいという案について、広げる理由を教えていただきたい。他の事に

有効活用することを検討した上で、特に何もないので駐車場にするのか。現状の広さでは、中学校

が入ってきた時にどうやっても足りないということで駐車場にするのか等、テニスコートの動向も

あると思うが、考えを教えていただきたい。

⇒駐車場については、職員数が増加し、駐車する台数が増えるため、運動会や学習発表会などの行事

も考慮すると、広いに越したことはないと考えるが、まずはテニスコートなど、子ども達のために

必要なものがどれだけ、どこに設置等すればよいのか確定してからと考えている。

・１階多目的スペース横にある「光庭」について、椅子やテーブルを置いて、フリースペースを作る

のはどうか。前回の部会で意見があったが、子ども達の居場所や逃げ場所の確保という点であった

り、例えばバスの待ち時間の場所にしたり等、誰でも使えるような居場所があれば良いのかなと思

う。

⇒光庭は、時期になると、生活科でミニトマトやアサガオを育てているので、実際にそういった案が

可能かどうかは、検討させていただきたい。

・実際に中学生が白蘭小学校に来て、机や椅子を確認するということだが、現在の教室については、

給食を廊下で配っているという話も聞き、狭いと思うので、実際に義務教育学校の開校時に30名

弱の中学生が１つの教室に入るかどうかを確認しておいた方が良いのではないかと思う。

⇒教室の面積については、中学校の教室の面積と変わらない大きさとなっている。ただし、教室内に

上着かけや道具箱が入っているので、手狭に感じられると思われる。今回の改修案で、上着かけを

可動式にすることで、教室内のスペース確保に繋がると考える。

・２階のパソコン室については、英語教室に活用するとなっているが、パソコン室はなくなるのか、

また、英語教室はどのような活動を行うのか教えていただきたい。

⇒パソコン室について、以前は同室内にパソコンを設置し、授業を行っていたが、令和３年度より児

童生徒１人１台端末が導入されたことにより、教室内での授業も可能になったことから、パソコン

室については、現在使用していない。英語教室については、現在、３年生以上の児童が外国語の授

業を行っているが、その授業については、教室ではなく、視聴覚室で行っている。視聴覚室につい

ては、美術室に転用する予定であることから、パソコン室を英語教室とする予定。

当初の改修案では、パソコン室を美術室に転用する予定であったが、同室内にあるネットワークサ

ーバーから若干の音がするため、美術室の環境には向いていないという事で、視聴覚室を美術室に

転用することとした。
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・外国語の授業は小学生の場合、ゲーム性の高いものを行うので、かなり賑やかになる。よって教室

から離れた方が使い勝手が良く、現在のような使い方をしていると思います。

・小学生でも手狭な教室に、中学生が入るとなると心配なところがあり、例えば教室間の壁を壊して

広く使うことは可能なのか。

⇒教室間の壁については、コンクリートとなっており、耐震上、壊すことは出来ない。

・昼休みの体育館の使い方について、１～９年生の児童生徒が体育館の中で活動した場合、危険だと

思うが、どのように対応するのか。

⇒現状は、子ども同士の衝突などがないように、中休みは〇年生、昼休みは〇年生という形で、密集

しないように分けており、義務教育学校になった際も同様の対応になると思われる。

・現在、スクール児童館では、子ども達が下校した後に多目的ホールを使用しているが、例えばその

時間帯を部活動で使用することになると、子供達の運動する場がなくなってしまうので、確保をお

願いしたい。

・部活動で本室蘭中学校のグラウンドは使用する予定なのか。

⇒部活動の在り方（合同部活動などの検討）については、現在、市内全体で検討をしているところな

ので、その結果によって本室蘭中学校のグラウンド活用についても方向性が決まっていくと考えて

いる。

・野球少年団は冬に白蘭小学校の体育館を使用しており、サッカー少年団については、夏はグラウン

ド、冬は体育館を使用している。学校の部活動が優先だとは思うが、少年団の活動する場所がなく

なってしまうので、例えば本室蘭中学校の体育館やグラウンドを活用させてもらえたら良いかなと

思う。

⇒少年団の活動も大事なことと認識しているので、活動場所の確保は検討してきたいと考えている。

・教材庫が小さいので、中学校の物が入ってくると足りないのかなと思うが、例えば「音楽室」と「前

室」、「準備室」にある壁について、壊すことは可能なのか。そうするとスペースが出来て、収納す

る場所の確保ができると思われるが。

⇒壁についてはコンクリートとなっており、壊すことは出来ない。

⇒壁は壊せないが、例えば「準備室」に置く物を精査して、空いた場所に棚を設置し、教材庫として

活用することは可能だと思う。
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・音楽室について、現在の広さがないと活動に支障が生じるのか。少し狭くしても問題ないのであれ

ば、空いたスペースに教材庫や準備室を設置するのはどうか。

⇒音楽室の必要な広さを確認して、検討する。

・多目的スペースに物を置く場所を設置するのはどうか。

⇒子ども達が動き回ることもあり、怪我が心配なので難しい。

・地域交流室は常設が必須なのか。例えば必要な時に多目的スペース等を活用するといった事も可能

なのか。

⇒コミュニティスクールが本格的に始まると、例えば図書ボランティアであったり、何か物を作成し

たりなど、地域の方々が子供のために色々な活動をしてくださることになる。そういった活動は日

中の時間に校内で行われるため、子供の教育活動とは重ならないような場所に設置する必要がある。

基本的には、部屋があった方が活動しやすいと思う。ただ、場合によっては、多目的スペースのよ

うな広い場所を使った活動もあると思う。

・職員室を廊下側まで広げることで、先生方のスペースの確保がされるとは思うが、この場合、校長

に来客があった際は、玄関から光庭を通って回るような形となるが、不便だと思う。また、お客さ

んが教室の前を通る形となるので、子供達も気になるのかなと思うので、現在の職員室前の通路を

塞ぐことはやめた方がよいと思う。

⇒現在の廊下を活かせるような形で検討する。

⇒後日でも構わないので、何か意見等あれば来週中くらいまでに白蘭小学校までご連絡いただきたい。

《小部会終了》



別紙

分野 氏名 出欠

児童福祉
（スクール
児童館）

スクール児童
館運営事業者

（１名）

白蘭小学校スクー
ル児童館（１名）

（有）ゲトライデガッセ
白蘭小学校スクール児童館　館長

長島　紀子 出席

父母の会（白蘭小校区在住者） 後藤　実 出席

幼稚園関係者
（３名）

ピノキオ幼稚園
（３名）

保護者（白蘭小校区在住者） 由利　凌 出席

学校長 本田　章 出席

教　頭 佐藤　昌樹 出席

教務主任 間宮　隆行 出席

PTA会長 池田　陽祐 出席

PTA副会長 千葉　修平 出席

学校長 永堀　善之 出席

教　頭 入村　貴行 出席

教務主任 佐々木　茂洋 出席

PTA会長 新藤　史憲 出席

第１回教室配置等検討小部会 出席者名簿

区分

保育所関係者
（３名）

白鳥保育所
（３名）

児童福祉
（保護者）

学校教育
（保護者）

学校教育
（学校）

学校教育
（保護者）

学校教育
（学校）

中学校
関係者

（６名）

本室蘭中学校     
（６名）

学校教育
（保護者）

小学校
関係者

（７名）

白蘭小学校
（７名）


